
@法制晚报：“时间都去哪儿了？”对于
在北京工作的张祥来说，时间很多都在单位
和路上。由于还没买房，他工作在东直门，住
却在西北五环，每天换四趟地铁。“舟车劳
顿”已成为中国大城市人群每天都要经历的
事情。其中北京通勤时间最长，达到 97 分
钟。

@杨访心方向：严歌苓：漂亮和美丽是
两回事。一双眼睛可以不漂亮，但眼神可以
美丽。一副不够标志的面容可以有可爱的神
态，一副不完美的身材可以有好看的仪态和
举止。这都在于一个灵魂的丰富和坦荡。或
许美化灵魂有不少途径，但我想，阅读是其
中易走的，不昂贵的，不须求助他人的捷径。

@大河报：郑州市民致信市长：市长大
人，你也在郑州生活，你外出活动也会同市
民一样，呼吸污浊的空气，不知你作何感

想？！我们这些普通市民，不瞒你说，对你和
你的政府对雾霾治理非常不满。你可能听不
到，许多人都在埋怨你，指责你，谩骂你！

@财经网：日前，江西南昌65岁老人程
应清卖小吃二十年来保持“一毛钱一串”价
格不变的事迹爆红网络，其摊点也“火”了起
来，不少当地乃至外地民众被老人的真诚和
善良打动，慕名前来品尝。并花 1 到 20 元不
等的价格在尝鲜的同时向老人献爱心。

蒋卫阳

你会过马路吗？对这个问
题，相信绝大多数人会嗤之以
鼻。但事实上，每天在城市马路
上演的一幕幕又让人觉得这实在
是个问题。这不，针对城市街头
大家已经见怪不怪的行人闯红灯
现象，温州一家企业刚刚开发出
一款“斑马线智能护栏”，并申
请了专利。

这款“斑马线智能护栏”已
在温州市区的一个十字路口投入
使用，据说效果不错，被人称作

“斑马线神器”。它造型类似门
台，设有一根红色栏杆，能随红
绿灯的转换迅速地自动放下、升
起，对行人过马路进行强制性的
管理。

过马路非得要机器来管，才
能让大家遵守交通法规吗？对这
个问题，嗤之以鼻的也大有人
在。在温州“斑马线神器”投入
使用之前，福州、杭州等地曾尝
试在十字路口设置金属伸缩护
栏，来阻止行人随意闯红灯。当
时，这一做法曾引起争议，反对
意见中就有认为这种做法“羞辱
了市民的素质”。

但争议归争议，谁也不能否

认这些“神器”在短时间内，对
阻止行人闯红灯确实起到了立竿
见影的效果。这些地方有关城市
管理部门，有的已明确表示要视
效果而加以推广。

可以想见，在阻止行人闯红
灯现象缺乏有效制约的情况下，
面对日益拥堵的马路，这些“神
器”很可能会成为城市街头的一
个新景观，并成为商家争相开发
的一个庞大市场。如果是这样，
那么问题来了，靠冷冰冰的器
械，真管得出严格的交通法规意
识吗？

现在的问题并不是懂不懂交
通法规的问题，而是在全面推进
法治建设的新形势下，全社会都
要重新审视一下沿袭已久的陋
习。我们没有必要举出某些发达
国家城市，也存在行人闯红灯现
象来聊以自慰。古人说：“勿以
恶小而为之”，放到今天，就要
用法治的眼光来规范自己的行
为。有人总是要等到自身利益被
侵袭才想到法治，殊不知，法律
之威也体现在细节之处；不注重
细小处法绳所系，又怎织得出严
密的法治之网？

而对执法部门来说，切莫以
为有了“斑马线神器”就真的如
同“神助”，从本质上说，这些

“神器”填补的是执法的空白，
折射的是法治的缺位。

“斑马线神器”嘲讽了谁
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今日观察

京报

在经济景况持续不振之下，时隔两年多，
央行终于再次重启降息——11月21日晚，央
行网站发布，自2014年11月22日起下调金
融机构人民币贷款和存款基准利率。金融机
构一年期贷款基准利率下调0.4个百分点至
5.6%，一年期存款基准利率下调0.25个百分
点至2.75%。

其实，细心追寻央行的货币政策轨迹，我
们就能够感知到，此次央行降息并不出人意
料。

近两年来，面对经济增速的持续探底，央

行陆续启动了SLF、PSl、MLF等一系列定向宽
松政策，可是，事实却依然无法对经济下滑构
成有效托底，今年三季度 GDP 甚至探底至
7.3%，在这种令人忧心的情况下，此次央行果
断重启降息，显然是一个无奈的必然选择。因
为，相比定向宽松，降息等传统货币政策工具
向实体经济的传导，不仅更为通畅高效，亦更
具透明性和公平性。

但是，在肯定降息的相对必要性时，我们
应谨防受此误导而极可能迎来的新一轮投资
刺激浪潮。这不是危言耸听，回顾以往降息和
降准的重启，几乎每一次都会随后迎来大规
模的投资刺激。

切不可重蹈覆辙。这是因为，与既往相
比，当前支持我国经济增长的主要因素已经
发生了质的变化。应该说，在改革开放后的相
当长一段时期内，我国经济的资源禀赋优势

在于，劳动力和土地等资源成本的偏低，在这
种格局之下，投资刺激显然可以对经济增长
起到极其明显的成效，但是，在我国劳动力和
土地等资源成本逐步上升之后，投资刺激对
我国经济增长的边际效率必然会呈递减之
势。而迟至2010年之后，面对劳动力和土地、
尤其是环境治理成本的急剧上升，投资刺激
对经济增长的边际效率，不仅整体急剧下降，
而且在部分发达地区甚至已经呈负值。

对于此次央行降息，更为客观且理性的
认识应是，这仅是相对短期的防止经济增长
出现硬着陆的托底之举，而绝不是之于中长
期彻底打开了宽松货币政策的阀门。在经济
增长急速下行探底时，启动货币政策相对短
期的逆周期调节，是合乎情理的，但是，在支
撑我国经济增长的主导因素已经发生结构性
转变之下，将此次央行降息视为中长期的货

币政策转向，则显然是一种误解。
对于此次央行降息，部分央企、以及地方

政府切莫形成误解，认为已经迎来新一轮投
资刺激的好时机。事实上，在已经明确我国经
济进入新常态之下，不仅决策层的初衷不是
如此，包括央企以及地方政府在内更不能如
此，伴随着多年来的投资刺激，当前无论是央
企、还是地方政府，其债务负担均已经显现出
难以承受之重。

之于当下而言，我们期待此次央行降息，
可以对我国经济增长起到短期的托底之效，
以避免我国经济出现硬着陆的窘境，与此同
时，我们更希望，我们能够珍惜此次降息给我
国深层次改革所带来的难得机遇，通过加速
推进金融、财税以及行政职能等系统性改革，
为我国经济新常态提供更好的制度环境。

降息给深化改革带来难得机遇
来稿邮箱：zzwbsy2013@163.com 新浪微博：@枣庄晚报-声音

戴忠群

孩子是国家的未来，是含苞待放的花骨
朵，让他们茁壮成长是全社会的责任，老师和
家长要共同努力。但日前，一位朋友讲的发生
在小学生身上发生两件事，让笔者深有感触。

一所小学近日组织了一次爱心捐助活
动，老师在会上讲，为了让重病的孩子得到及
时治疗，希望同学们献出爱心，自愿捐款。一
名四年级的学生将准备购买电子游戏机的
300元钱全捐了出去，回到家后，孩子把此事
告诉了父母，并说老师告诉他们“为了帮助别
人，都应当有一颗爱心”。家长听后非常生气，
说：“孩子你真傻，让你捐你就捐，爱心值多少
饯？你要是想捐，捐个10块钱不就行了吗？”
几句话说得孩子脸涨得通红，老半天没说出
一句话。

还有一天下午5点，正值下班高峰，市中
区青檀路上车来车往，在一个十字路口，不少
人和车都在等红灯，这其中有母女俩坐在一

辆电动车上，母亲看着垂直方向的车稍少了
一些，也不管红灯还亮着，开开电动车，就要
闯红灯，坐在车后座的女儿说：“妈妈，老师在
学校里讲，红灯不能闯！”母亲却说：“甭听她
的，红灯是亮着，可车少了，就能过了。”说着，
就骑着电动车闯了红灯，女儿愕然地望着母
亲。从以上这两件事可以看出，学校教育和家
庭教育同等重要，家长的一言一行对孩子的
影响更是非常大。以闯红灯为例，这位女士不
顾安全，执意闯红灯，让孩子怎么看？现在学
校把交通安全教育纳入了教学内容，老师更
是反复讲，希望从小就给这些孩子灌输交通
安全法规知识。“绿灯行、红灯停、黄灯要注
意”，这顺口溜人人都会背，恨不得张口就来，
眼看孩子们的安全意识已逐步形成，但那位
女士一句话，一个行动，便把孩子长期印在脑
海里不能闯红灯的安全习惯全部抛在脑后
了。

学生在学校里老师教育得再好，回到家
里，家长言行不注意，弄不好，就会前功尽弃。
由此看来，家长要和老师“唱一个调”，才动
听！

家长老师要“唱一个调”

郭文斌

从11月17日开始，辽宁省消协对
外公开的咨询、投诉电话96315连续四
天均无人接听，而这会儿正是双11之后
针对电商的消费咨询、投诉的高峰期，
记者询问投诉电话有没有专人值守？辽
宁省消协副秘书长姚丽华说，投诉部办
公室的大门是开着的，谁听见就接一
下，没有安排专人接听。记者随后发
现，即使拨通了电话，接听者也是含糊

其辞、极不专业。（11月 22日央广新
闻）

消协的咨询、投诉电话形同虚设，必
有原因，一种原因是消协不想多事，抱着
多一事不如少一事的心态。的确，为消费
者维权，绝不是件容易的事，况且消费者
的投诉也不少，要想件件落实，得费多大
的劲？而不接电话，也就用不着办事，这样
就省力多了，还能够节省一些经费。另一
方面是因为缺乏监督，缺乏惩罚。消协的
咨询、投诉电话打不通，会受到什么样的
惩罚？恐怕是什么事也没有。

无人接听

百姓说话

画里有话画里有话

朱慧卿/图

网言个论

微言大义

“建设质量强市 共创幸福枣庄”主题系列宣传报道之十一

主办：枣庄市质量兴市工作领导小组办公室
枣庄市质量技术监督局

孙勇同志，是枣庄海扬王朝纺织有限公司总经理兼总工程
师，2012年被市政府授予“枣庄市市长质量贡献奖”，市长质量
奖是全市质量管理方面的最高奖项，是对公司牢固树立科学发
展观，全面加强质量管理，提升标准化水平的鼓励；是对孙勇同
志质量管理工作的高度肯定。

该同志始终坚持高度重视质量管理工作，通过不断完善人
才引进的政策措施，注重建立健全科学、开放的人才引进机制，
在推动企业技术进步、加快产品结构调整、锻炼和培养技术人
员队伍、完善和提高技术创新手段等方面都取得了突出成果。

孙勇同志带领团队为企业树立了“做中国让客户最省心的
加工企业”的经营理念。企业不断进行技术开发和自主创新，
通过整合技术资源，制定完善的技术管理控制程序和健全的考
评机制，形成“严谨细致、集思广益、勤勉务实”的工作作风。制
订长期经营战略目标：服务客户满意度 98%以上、合同履约率
95%以上、销售收入年增长率 10%以上，利税年增长率 10%以
上。对顾客与市场的理念：“客户满意是公司的出发点和归宿，
持续改进是全体员工永恒的追求”。

公司秉承以人为本，大胆创新的企业发展宗旨。公司大力
倡导科技进步，着力培育科技型企业，先后被枣庄市科技局和
市经信委分别授予“纺织工程技术研究中心”和“企业技术中
心”等荣誉。在未来几年我们将继续完成省级和国家级企业技
术研究中心和重点实验室等项目的申报工作，力争五年内建设
成国内一流，国际知名的专业牛仔布研发生产基地。

在孙勇同志的带领下，公司提早完成了质量管理体系的建

设。公司先后通过了 ISO9001质量管理体系认证、ISO14001环
境管理体系认证、GB/T28001职业健康安全管理体系认证、计量
保证确认体系认证等多项认证，并严格按照各种体系的要求运
行。同时注重标准化建设，并于 2009年顺利通过了AAA级标
准化良好行为验收，公司多项产品被评为“山东名牌”荣誉称
号。制定了《质量振兴纲要》，在参加全国性的QC小组评比中，
被中国纺织协会评为“优秀QC小组”。

孙勇同志的努力使公司的各项业绩受到各级领导的肯定
和赞誉，现任中共中央政治局常委、国务院副总理张高丽，
原全国政协副主席、民革中央主席周铁农，原中组部部长张
全景先后到公司视察，并给予高度评价。公司先后被评为山
东省纺织工业（十一五）二十佳企业，“十一五”山东纺织优
秀企业发展奖，山东省品牌建设示范企业，市级十佳民营纳
税企业、突出贡献企业、枣庄市基层党组织、先进单位、功
勋企业等荣誉称号。

公司在孙勇同志的带领下，2012年成为全国棉纺织——牛
仔布行业经济效益十强企业，2013年获中国棉纺织行业协会
第四届理事单位，在中国棉纺织行业经济效益指标主营业务
收入、出口交货值、人均利税、劳动生产率为前百强企业。
公司全体员工将继续重视质量，追求卓越，不断提升质量管
理水平，增强综合竞争力，努力争创省长质量奖。（黄金虎）

枣庄市市长质量贡献奖获得者孙勇同志事迹展示


